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参加达喀尔汽车拉力赛

奥丁车队抵达法国开始试车
本报讯 日前 !参加达

喀 尔 汽 车 拉 力 赛 的 东
风"郑州日产奥丁车队
成员周勇 #领航西尔万蓬
塞 #安哥拉籍车手奥利维
拉及同为安哥拉籍的领
航马达勒诺抵达法国开
始试车$

此次郑州日产的服务
商为

!"##$%!"

! 该公司自
&'()

年的第五届达喀尔
比赛开始服务日产车队 !

拥有强大的改装及服务
经验 !也是历年郑州日产
参赛的服务商$ 由于此次
郑州日产提供的是新下

线的产品奥丁有别于历
年参赛的帕拉丁 ! 但是
!"##$%!"

公司依然提供了
有效的改装服务$车队成员
对赛车的改装及安全性进
行了检测! 同时开始试车!

对于车辆改装状况均非常
满意! 表示有信心取得好
成绩$

此次参赛奥丁作为国
内中端

*+,

市场上新登
场的悍将! 必将继承帕拉
丁身上所积淀的达喀尔基
因!使郑州日产%可靠铸就
经典& 的美誉得到新的延
续' (新 文)

陈涛来豫 悬念陡生

本报讯 (记者 刘超峰文 唐

强图) 与前些年紧缩银根的 %抠
门&相比!即将到来的

)--(

年!建
业足球俱乐部果真要大干一番 !

不仅投资创历史最高纪录! 引援
上更是显得阔绰'

).

日在公布转
会名单的同时! 名气不小的陈涛
便神秘来郑' 昨天下午!陈涛信心
十足地出现在建业中牟训练基
地!开始中原之行的第一练'

陈涛的到来! 吸引省会各大
新闻媒体纷至沓来! 此前冷清空
旷的训练基地! 又开始了往日的
热闹' 不过据记者昨天了解!长沙
金德俱乐部已经将陈涛定为 %非
卖品&!其加盟建业的可能性恐怕
微乎其微' 建业俱乐部副董事长
杨楠已经就陈涛转会一事与长沙
方面进行洽谈! 但由于国内球员
挂牌日期将截止于明天! 如果陈
涛在此之前没有被挂牌! 这就意
味着陈涛将与建业彻底无缘'

谈到来河南建业队训练的原
因! 昨天训练后陈涛毫不讳言地

说*%无论是在国青队和国奥队 !

贾指导都带过我! 对我的特点和
能力非常了解! 现在他来到建业
队执教 ! 所以我追随他来到这
里' &不过陈涛也坦言!要想如愿
加盟建业存在不小难度!%现在最
主要的问题就是先上榜! 然后就
是转会费! 金德俱乐部给我标价
挺高! 最终如何还要看双方谈判
的结果' &

对于弟子的到来! 贾秀全满
心欢喜!从国青队到国奥队!贾秀
全一直看着陈涛长大' 如今回地
方队执教! 贾秀全自然渴望将这
位昔日弟子招致麾下' 不难看出!

贾秀全非常渴望旧将们重归帐
下' %在国青队和国奥队时!陈涛
一直是我的学生! 依他的能力和
特点肯定适合建业队' 如果他能
来!这最好不过了' &不过贾秀全
也知道! 这并不是自己所能左右
的事情!%我们现在内援引进的目
标除了陈涛以外! 还包括大连实
德的邹游以及长沙金德的代钦
华! 目前俱乐部已经跟这些球员
所处东家进行接触! 谈判比较顺
利!但能否成功!得看他们能否上
挂牌名单' &

陈涛的这次中原之行! 他的
老东家其实并不知情! 况且陈涛
来郑并未得到俱乐部的允许 !长
沙金德俱乐部总经理金焱对陈涛
这一举动非常气愤! 金焱还同时
代表长沙金德俱乐部表示! 陈涛
的转会目标只能是欧洲球会 !国
内俱乐部免谈 ' 同时金焱表示 *

%陈涛这样做肯定会在队员中产
生一些不良的影响! 他是长沙队
的绝对主力! 我们肯定是不会卖
的!因此他也就不会上转会榜' &

金炎的这番话基本上抹杀了陈涛
加盟建业的可能性'

据了解! 陈涛想随建业队训
练一段时间! 然后于明年

/

月再
随国奥队赴欧拉练'
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奥运看台上会否出现!京骂"#

一届成功的奥运会不仅需要高
效率的组织者! 高水平的运动员!还
需要有高素质的观众' 过去几年间!

围绕北京奥运会展开的一系列%讲文
明+树新风&活动有力提升了国人的
文明素质!排队加塞儿#闯红灯等不
文明现象大为减少' 然而!在上个月
的一场中超联赛中!被不少人认为已
得到有效遏制的%京骂&又在北京国
安队主场响起' 这再次引起人们的担
忧"""%京骂& 会不会在明年的奥运
会赛场上响起,

!京骂"久治不愈成顽疾
球场上的%京骂&现象由来已久'

据北京球迷协会会长王文回忆!在他
印象里!%京骂& 最早# 最刺耳的是
&001

年北京国安队主场对上海申花
队的一场甲

2

比赛' %当时在赛场我
感觉非常惊讶!而且感觉这种趋势非
常不妙! 因为赛场上是那种万众一
声#大家喊着号子的-京骂.声' 这之
前!北京赛场从没出现过这种情况' &

%京骂&从甲
2

延续到中超!并且
从京城蔓延到全国其他城市' 去年甚

至%漂洋过海&!出现在多哈亚运会赛
场上!令国人蒙羞' 近些年来!有关部
门为治理这一陋习花了不少心思!但
迄今为止采取的种种措施都收效不
大!%京骂&现象一直未能得到有效的
治理'

作为%京骂&的%发源地&!北京工
人体育场曾想尽办法对付%京骂&' 比
如看台上一响起%京骂&声!工作人员
就举起一个信号灯/看台另一侧的音
响师看到信号灯亮了!就把音响调得
震天响!以盖住%京骂&声' 但事与愿
违!音响一开!反而激发球迷更加起
劲地骂起来'

最近一个时期 ! 针对赛场上的
%京骂&+扰序等行为!北京警方利用
摄像机现场录像!作为赛后处理滋事
人员的证据' 今年

3

月!一个名叫%京
骂联盟&的球迷组织被解散!该组织
发起者不仅被以%扰乱大型群众性活
动秩序&之名行政拘留

3

天!还被警
方限制一年内不准进入国安主场看
球' 这在中国足球乃至中国体育史上
开了先河!因为他是第一个因在球场
上开骂而受到处罚的球迷'

在%京骂联盟&被解散后的一段
时间里!球场上的骂声少了/但没过
多久!又卷土重来"""在上个月的中
超联赛京鲁之战中!丰台体育中心看
台上%京骂&声不绝于耳'

!京骂"难除为哪般
戒除%国骂&从鲁迅先生说起快一

个世纪了!可%国骂&依旧/%京骂&嚷嚷
戒除也十多年了!可从未绝迹!一有
机会仍要冒头' %国骂&+%京骂&为何
如此难以杜绝, 其症结到底在哪里,

有人说是国民的文明素质不高
所致!但不少球迷不以为然!他们称
自己也不是平时就骂不离嘴!可球场
上需要宣泄情绪!%京骂&顺口!所以
一张嘴就来了' 这也许就是%京骂&长
期存在的基础"""在很多人看来 !

%京骂& 只是看球时一种正常的情绪
宣泄'

在网络世界里!也能找到相似的
情景/ 很多人在现实生活中礼貌和
善!可一旦上了网!便会在这个虚拟
空间里肆意宣泄'

首都文明办副主任郑默杰分析

说!%京骂&现象在球场上显得尤为突
出!不是简单的公民素质问题!所反
映的是一种不健康的观赛心理' %一
场体育比赛! 人们可能会有输赢倾
向! 但对另外一方的选手和比赛结
果! 都应有一定的尊重和包容 !&她
说!%如果带着一种只能赢不能输的
心态看比赛!我觉得那很难克服-京
骂.' &

郑默杰还认为!每个人都有一种
从众心理!看别人骂人时!自己也会
不自觉地响应!这与球场的大环境分
不开'

该如何应对!京骂"

对于 %京骂 &问题 !北京市副市
长+北京奥组委执行副主席刘敬民曾
表示! 绝对不能发生在

)--(

年奥运
会上!因为%镜头会把北京的形象送
到世界几十亿观众面前&'

为此!中央文明办在今年
4

月发
起倡导拒绝%国骂&+%京骂&的活动'

此后!北京警方开始在一些赛事中采
用现场摄像等手段来治理%京骂&' 但
实践证明!光靠堵是堵不住的'

%堵是必要的 ! 但疏导更为重
要' &中国人民大学人文奥运研究中
心副主任+ 哲学教授葛晨虹认为!在
坚决禁止赛场%京骂&的同时!有关方
面还应倡导健康时尚+特点鲜明的加
油方式'

自
)--.

年起!一支由北京市球迷
协会组织的%绿色狂飙&拉拉队开始活
跃在北京国安队主场'他们服装统一+

口号一致!还自创了一套很有感染力
的助威动作' 在他们的示范下!越来
越多的球迷都能做到赛前奏国歌时自
觉起立! 赛后退场时带走垃圾 !%京
骂&+%喝倒彩&等现象也有所减少'

据郑默杰介绍!为进一步促进赛
场文明!北京市已陆续组织起多个文
明拉拉队!培训了几万名球迷' 歌手
臧天朔还为他们专门创作了一首拉
拉队歌' 郑默杰表示!明年北京将加
大赛场文明礼仪的宣教力度!一方面
要营造一种%京骂&可耻的社会氛围!

让开骂者形成自我约束/另一方面要
发动大家都来学唱拉拉队歌' %习惯
了唱拉拉队歌!进了赛场!也就不会
喊-京骂.了' &

不过!郑默杰坦言!和许多不文
明现象一样!%国骂&+%京骂& 的改变
需要一个长期的过程' %对于明年的
奥运会!我们只能说争取大多数人当
文明观众!&她说'

新华社记者 高 鹏 程义峰

我市元旦长跑迎接奥运年
本报讯 (记者 陈凯)

)--3

年即
将结束!

)--(

年正向我们走来'绿城
郑州也将用长跑这种特别的方式迎
接

)--(

奥运年的到来' 昨日!记者
从市体育局获悉!

)--(

年
5

月
&

日
上午

0

点!

)--(

年郑州市元旦长跑
将在绿城广场举行'

据悉! 本次长跑的路线以绿城
广场为起点! 经中原路向东至大学
路!然后分三路向东+北+南三个方
向行进' 长跑活动将以方块队的形
式进行'即日起!凡我市身体健康的
市民均可到市体育局群体处报名参
加本次长跑活动'

!"#$%&

新华社华盛顿
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月
"&

日专电

洛杉矶湖人队在圣诞节这天得到了
一份最好的%礼物&*在当家球星科比
带领下!该队

).

日在
672

常规赛中
主场

5))!55.

击败菲尼克斯太阳
队!取得三连胜'

刚刚在
)4

日成为
672

史上个
人总得分突破

)

万分大关最年轻球
员的科比! 当日依然有上佳表现!不
仅砍下全场最高的

4(

分! 而且在关
键的第四节独得

5)

分'

助湖人获胜的另一位功臣非拜
纳姆莫属!这位年轻中锋此役贡献了
其职业生涯最高的

)(

分! 并抢下全
队最高的

5)

个篮板' 正是在科比和
拜纳姆二人的带领下!湖人最终在这
场以进攻为主旋律的比赛中击败对

手'

反观太阳队!尽管本赛季场均拿
下

5809:

分的成绩让该队排名全联盟
进攻榜首席!但自

/00;

年以来!该队
还从未在圣诞节打过比赛' 此役虽然
纳什拿下全队最高的

<=

分! 并送出
/=

次助攻! 斯塔德迈尔也有
/0

分入
账/ 但因比赛后半段投篮命中率下
降!太阳最终以

3

分之差落败'

在另外一场%圣诞大战&中!詹姆
斯带领克里夫兰骑士队主场

01!(<

击败本赛季状态低迷的迈阿密热火
队' %小皇帝&拿下全队最高的

<.

分!

并送出
/<

次助攻/%闪电侠& 韦德为
热火贡献了

<<

分和
1

个篮板'

同日!波特兰开拓者队在主场以
(0!30

战胜西雅图超音速队'

没有!!""也 !"

随着去年%圣诞大战&奥尼尔与
科比相拥一抱泯恩仇!今年的%圣诞
大战&很%知趣&地没有再安排奥尼尔
与科比的同场竞技' 没有了%

>?

&之
战 !今年的 %圣诞大战 &也

>?

!年轻
的球星们为球迷们奉献了一道精美
的篮球圣诞饕餮大餐'

詹姆斯与韦德是同一年进军
672

的%新秀&' 虽然詹姆斯贵为%状
元秀&! 而且是商家的宠儿! 但他的
%命&似乎并没有韦德好' 韦德在进入
672

后的第三个赛季便拿到了总冠
军!詹姆斯直到上赛季才杀进了总决
赛' 今年热火队与骑士队的%圣诞大
战&实际上就是韦德与詹姆斯之间的
@?

!经过
=

个赛季的打拼!他们两人
已经成长为

672

的 %中间力量&!虽
然他们依旧年轻!但他们的经验已经

积累颇丰' 亦如昨天的比赛!%江河日
下&的奥尼尔已经完全成了比赛的配
角!仅仅贡献了

5A

分和
0

个篮板' 韦
德与詹姆斯在昨天的

@?

中%不分伯
仲&!不过韦德的%帮手&显然不及詹
姆斯!热火队输球也在情理之中'

摆脱了%大鲨鱼&的阴影!科比终
于成为湖人队的%老大&' 与奥尼尔不
同!正值当打之年的科比还要进一步
诠释自身的价值!在这位全联盟最顶
级的得分后卫身上流淌着的是永不
服输的血液' 科比要用行动证明自己
会和乔丹一样在没有顶级中锋的帮助

下!依旧可以铸造属于自己的%紫金王
朝&' 昨天湖人队与太阳队的%圣诞大
战&!成了检验科比的一块%试金石&!

也许这只是一场普通的比赛! 但对于
科比来说肯定是意义非凡' 他拿下了
A(

分和
3

次助攻!帮助湖人队取得了

三连胜!而且终止了球队%圣诞大战&

.

连败的尴尬纪录' 拜纳姆+费舍尔+奥
多姆等科比的帮手们也打出了高水准
的比赛! 这不正如当年的乔丹身边有
皮蓬+罗德曼和科尔一样吗,

开拓者与超音速的 %圣诞大战&

目的就是为了展现奥登与杜兰特两

个%新锐&之间的较量' 但人算不如天
算!谁能想到今年的%状元秀&奥登一
场比赛未打就报销了整个赛季' 原本
的奥登

@?

杜兰特!变成了上赛季最
佳新秀罗伊带领开拓者众将士 %群
战&杜兰特' 双拳难敌四手!纵然杜兰
特在昨天的比赛中拿下全场最高的
<A

分! 但他一人肯定无法代替全队'

杜兰特展现出了巨星的潜质!但这位
年轻的领袖还需要假以时日!一个人
的成功绝不等于集体的胜利'

詹姆斯+韦德+奥尼尔+科比+杜
兰特!今年的%圣诞大战&群星闪耀'

随着奥尼尔的%星光&不断%暗淡&!年
轻的球星们为球迷们诠释了新生力
量的威力' 没有%

>?

&之间的恩怨之
战!%新口味& 的 %圣诞大战& 也很
>?

' 本报记者 陈 凯

麦迪膝盖无大碍
新华社华盛顿
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月
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日专电

(记者 梁金雄)麦迪和火箭队终于松
了一口气' 从底特律回到休斯敦后!

麦迪马上接受了核磁共振检查/结果
显示他的左膝盖并没有受伤!只是膝
盖腱炎症加重'

<A

日客场与活塞队交手时!麦迪
在第二节还剩一分多钟时!玩了一把
飞身灌篮后就开始一瘸一拐/第三节
开始后不久!他便再也没有上场'

火箭队训练师琼斯对媒体证实!

麦迪的左膝盖并没有结构性损伤!只
是膝盖腱有些炎症' 球队将会对他的

治疗进行一些调整!现在他被列在每
日观察的伤员名单中'

麦迪半个月前膝部开始疼痛!为
此已错过了

A

场比赛' 麦迪表示!他
很可能不会出现在

<(

日与灰熊队的
比赛中'

本赛季初!麦迪状态颇佳!一度
名列全联盟得分榜首位' 目前他在该
榜上的排名虽已降到第十位!但仍以
场均

<<9(

分名列火箭队之首'

姚明说*%麦迪上场时无疑会给全
队带来很大帮助' 但一旦没有了他!

生活还要继续!比赛还要打下去' &

挂牌球员 陆续离开
本报讯(记者 刘超峰 )昨天

是建业挂牌之后的第一天! 上榜
的突然袭击还是让这些队员措手
不及! 去年建业的冲超功臣王宇
景+刘翔和张淼更是不知所措'%太
突然了!上午还好好训练!下午准
备打对抗比赛! 衣服都已经换好
了准备去训练场! 被告知你们不
用去了' 此前一点迹象都没有!

更是没有一点心理准备! 这不是
把我们往火坑里推吗, &王宇景有
点愤怒地向记者诉说满腹委屈'

和王宇景一样! 刘翔对这个
结果也很意外*%说实话! 真的是
很意外!不过既然俱乐部决定了!

也只能接受! 其实想想! 也很正
常 ! 我在队里已经打不上主力
了' &上榜之后!王宇景+刘翔和张
淼还是表达了强烈的继续踢球愿
望*%从小就和足球摸爬滚打!离
开肯定舍不得!我们喜欢足球!当

然还希望能继续踢! 这两天就开
始联系吧! 争取能有一个不错的
结果 ! 但我们也抱着最坏的打
算' &

从上榜的名单分析! 除了吴
昊和杨林之外!其余

5<

名队员的
前途可谓相当渺茫' 凭借他们的
实力和狭窄的人际关系! 别说在
中超已经不可能! 就是能在中甲
找到合适的位置就算不错了 !尤
其像王阳+ 岳阳+ 张鹏楠等

50(.

年以后出生+
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年才进入一队
的年轻队员! 这次挂牌儿无疑将
是一次沉重打击'

昨天上午! 被挂牌的建业球
员接到俱乐部的电话! 下午到俱
乐部办理离队手续! 并将中牟基
地的行李搬走' 据悉!已经上榜的
5=

名队员! 办完在俱乐部的手续
之后!将陆续离开建业!开始艰辛
的%下岗再就业&征程'

&/+圣诞大战

参加达喀尔汽车拉力赛

奥丁车队抵达法国开始试车
本报讯 日前 !参加达

喀 尔 汽 车 拉 力 赛 的 东
风"郑州日产奥丁车队
成员周勇 +领航西尔万蓬
塞 +安哥拉籍车手奥利维
拉及同为安哥拉籍的领
航马达勒诺抵达法国开
始试车'

此次郑州日产的服务
商为

!"##$%!"

! 该公司自
50(<

年的第五届达喀尔
比赛开始服务日产车队 !

拥有强大的改装及服务
经验 !也是历年郑州日产
参赛的服务商' 由于此次
郑州日产提供的是新下

线的产品奥丁有别于历
年参赛的帕拉丁 ! 但是
!"##$%!"

公司依然提供了
有效的改装服务'车队成员
对赛车的改装及安全性进
行了检测! 同时开始试车!

对于车辆改装状况均非常
满意! 表示有信心取得好
成绩'

此次参赛奥丁作为国
内中端

*+,

市场上新登
场的悍将! 必将继承帕拉
丁身上所积淀的达喀尔基
因!使郑州日产%可靠铸就
经典& 的美誉得到新的延
续' (新 文)

陈涛来豫 悬念陡生

本报讯 (记者 刘超峰文 唐

强图) 与前些年紧缩银根的 %抠
门&相比!即将到来的

<--(

年!建
业足球俱乐部果真要大干一番 !

不仅投资创历史最高纪录! 引援
上更是显得阔绰'

<.

日在公布转
会名单的同时! 名气不小的陈涛
便神秘来郑' 昨天下午!陈涛信心
十足地出现在建业中牟训练基
地!开始中原之行的第一练'

陈涛的到来! 吸引省会各大
新闻媒体纷至沓来! 此前冷清空
旷的训练基地! 又开始了往日的
热闹' 不过据记者昨天了解!长沙
金德俱乐部已经将陈涛定为 %非
卖品&!其加盟建业的可能性恐怕
微乎其微' 建业俱乐部副董事长
杨楠已经就陈涛转会一事与长沙
方面进行洽谈! 但由于国内球员
挂牌日期将截止于明天! 如果陈
涛在此之前没有被挂牌! 这就意
味着陈涛将与建业彻底无缘'

谈到来河南建业队训练的原
因! 昨天训练后陈涛毫不讳言地

说*%无论是在国青队和国奥队 !

贾指导都带过我! 对我的特点和
能力非常了解! 现在他来到建业
队执教 ! 所以我追随他来到这
里' &不过陈涛也坦言!要想如愿
加盟建业存在不小难度!%现在最
主要的问题就是先上榜! 然后就
是转会费! 金德俱乐部给我标价
挺高! 最终如何还要看双方谈判
的结果' &

对于弟子的到来! 贾秀全满
心欢喜!从国青队到国奥队!贾秀
全一直看着陈涛长大' 如今回地
方队执教! 贾秀全自然渴望将这
位昔日弟子招致麾下' 不难看出!

贾秀全非常渴望旧将们重归帐
下' %在国青队和国奥队时!陈涛
一直是我的学生! 依他的能力和
特点肯定适合建业队' 如果他能
来!这最好不过了' &不过贾秀全
也知道! 这并不是自己所能左右
的事情!%我们现在内援引进的目
标除了陈涛以外! 还包括大连实
德的邹游以及长沙金德的代钦
华! 目前俱乐部已经跟这些球员
所处东家进行接触! 谈判比较顺
利!但能否成功!得看他们能否上
挂牌名单' &

陈涛的这次中原之行! 他的
老东家其实并不知情! 况且陈涛
来郑并未得到俱乐部的允许 !长
沙金德俱乐部总经理金焱对陈涛
这一举动非常气愤! 金焱还同时
代表长沙金德俱乐部表示! 陈涛
的转会目标只能是欧洲球会 !国
内俱乐部免谈 ' 同时金焱表示 *

%陈涛这样做肯定会在队员中产
生一些不良的影响! 他是长沙队
的绝对主力! 我们肯定是不会卖
的!因此他也就不会上转会榜' &

金炎的这番话基本上抹杀了陈涛
加盟建业的可能性'

据了解! 陈涛想随建业队训
练一段时间! 然后于明年

5

月再
随国奥队赴欧拉练'

奥运看台上会否出现!京骂"#

一届成功的奥运会不仅需要高
效率的组织者! 高水平的运动员!还
需要有高素质的观众' 过去几年间!

围绕北京奥运会展开的一系列%讲文
明+树新风&活动有力提升了国人的
文明素质!排队加塞儿+闯红灯等不
文明现象大为减少' 然而!在上个月
的一场中超联赛中!被不少人认为已
得到有效遏制的%京骂&又在北京国
安队主场响起' 这再次引起人们的担
忧"""%京骂& 会不会在明年的奥运
会赛场上响起,

!京骂"久治不愈成顽疾
球场上的%京骂&现象由来已久'

据北京球迷协会会长王文回忆!在他
印象里!%京骂& 最早+ 最刺耳的是
5001

年北京国安队主场对上海申花
队的一场甲

2

比赛' %当时在赛场我
感觉非常惊讶!而且感觉这种趋势非
常不妙! 因为赛场上是那种万众一
声+大家喊着号子的-京骂.声' 这之
前!北京赛场从没出现过这种情况' &

%京骂&从甲
2

延续到中超!并且
从京城蔓延到全国其他城市' 去年甚

至%漂洋过海&!出现在多哈亚运会赛
场上!令国人蒙羞' 近些年来!有关部
门为治理这一陋习花了不少心思!但
迄今为止采取的种种措施都收效不
大!%京骂&现象一直未能得到有效的
治理'

作为%京骂&的%发源地&!北京工
人体育场曾想尽办法对付%京骂&' 比
如看台上一响起%京骂&声!工作人员
就举起一个信号灯/看台另一侧的音
响师看到信号灯亮了!就把音响调得
震天响!以盖住%京骂&声' 但事与愿
违!音响一开!反而激发球迷更加起
劲地骂起来'

最近一个时期 ! 针对赛场上的
%京骂&+扰序等行为!北京警方利用
摄像机现场录像!作为赛后处理滋事
人员的证据' 今年

3

月!一个名叫%京
骂联盟&的球迷组织被解散!该组织
发起者不仅被以%扰乱大型群众性活
动秩序&之名行政拘留

3

天!还被警
方限制一年内不准进入国安主场看
球' 这在中国足球乃至中国体育史上
开了先河!因为他是第一个因在球场
上开骂而受到处罚的球迷'

在%京骂联盟&被解散后的一段
时间里!球场上的骂声少了/但没过
多久!又卷土重来"""在上个月的中
超联赛京鲁之战中!丰台体育中心看
台上%京骂&声不绝于耳'

!京骂"难除为哪般
戒除%国骂&从鲁迅先生说起快一

个世纪了!可%国骂&依旧/%京骂&嚷嚷
戒除也十多年了!可从未绝迹!一有
机会仍要冒头' %国骂&+%京骂&为何
如此难以杜绝, 其症结到底在哪里,

有人说是国民的文明素质不高
所致!但不少球迷不以为然!他们称
自己也不是平时就骂不离嘴!可球场
上需要宣泄情绪!%京骂&顺口!所以
一张嘴就来了' 这也许就是%京骂&长
期存在的基础"""在很多人看来 !

%京骂& 只是看球时一种正常的情绪
宣泄'

在网络世界里!也能找到相似的
情景/ 很多人在现实生活中礼貌和
善!可一旦上了网!便会在这个虚拟
空间里肆意宣泄'

首都文明办副主任郑默杰分析

说!%京骂&现象在球场上显得尤为突
出!不是简单的公民素质问题!所反
映的是一种不健康的观赛心理' %一
场体育比赛! 人们可能会有输赢倾
向! 但对另外一方的选手和比赛结
果! 都应有一定的尊重和包容 !&她
说!%如果带着一种只能赢不能输的
心态看比赛!我觉得那很难克服-京
骂.' &

郑默杰还认为!每个人都有一种
从众心理!看别人骂人时!自己也会
不自觉地响应!这与球场的大环境分
不开'

该如何应对!京骂"

对于 %京骂 &问题 !北京市副市
长+北京奥组委执行副主席刘敬民曾
表示! 绝对不能发生在

<--(

年奥运
会上!因为%镜头会把北京的形象送
到世界几十亿观众面前&'

为此!中央文明办在今年
A

月发
起倡导拒绝%国骂&+%京骂&的活动'

此后!北京警方开始在一些赛事中采
用现场摄像等手段来治理%京骂&' 但
实践证明!光靠堵是堵不住的'

%堵是必要的 ! 但疏导更为重
要' &中国人民大学人文奥运研究中
心副主任+ 哲学教授葛晨虹认为!在
坚决禁止赛场%京骂&的同时!有关方
面还应倡导健康时尚+特点鲜明的加
油方式'

自
<--.

年起!一支由北京市球迷
协会组织的%绿色狂飙&拉拉队开始活
跃在北京国安队主场'他们服装统一+

口号一致!还自创了一套很有感染力
的助威动作' 在他们的示范下!越来
越多的球迷都能做到赛前奏国歌时自
觉起立! 赛后退场时带走垃圾 !%京
骂&+%喝倒彩&等现象也有所减少'

据郑默杰介绍!为进一步促进赛
场文明!北京市已陆续组织起多个文
明拉拉队!培训了几万名球迷' 歌手
臧天朔还为他们专门创作了一首拉
拉队歌' 郑默杰表示!明年北京将加
大赛场文明礼仪的宣教力度!一方面
要营造一种%京骂&可耻的社会氛围!

让开骂者形成自我约束/另一方面要
发动大家都来学唱拉拉队歌' %习惯
了唱拉拉队歌!进了赛场!也就不会
喊-京骂.了' &

不过!郑默杰坦言!和许多不文
明现象一样!%国骂&+%京骂& 的改变
需要一个长期的过程' %对于明年的
奥运会!我们只能说争取大多数人当
文明观众!&她说'

新华社记者 高 鹏 程义峰

我市元旦长跑迎接奥运年
本报讯 (记者 陈凯)
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年即
将结束!

<--(

年正向我们走来'绿城
郑州也将用长跑这种特别的方式迎
接

<--(

奥运年的到来' 昨日!记者
从市体育局获悉!

<--(

年
5

月
5

日
上午

0

点!

<--(

年郑州市元旦长跑
将在绿城广场举行'

据悉! 本次长跑的路线以绿城
广场为起点! 经中原路向东至大学
路!然后分三路向东+北+南三个方
向行进' 长跑活动将以方块队的形
式进行'即日起!凡我市身体健康的
市民均可到市体育局群体处报名参
加本次长跑活动'

!"#'%&

新华社华盛顿
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洛杉矶湖人队在圣诞节这天得到了
一份最好的%礼物&*在当家球星科比
带领下!该队

<.

日在
672

常规赛中
主场

5<<!55.

击败菲尼克斯太阳
队!取得三连胜'

刚刚在
<A

日成为
672

史上个
人总得分突破

<

万分大关最年轻球
员的科比! 当日依然有上佳表现!不
仅砍下全场最高的

A(

分! 而且在关
键的第四节独得

5<

分'

助湖人获胜的另一位功臣非拜
纳姆莫属!这位年轻中锋此役贡献了
其职业生涯最高的

<(

分! 并抢下全
队最高的

5<

个篮板' 正是在科比和
拜纳姆二人的带领下!湖人最终在这
场以进攻为主旋律的比赛中击败对

手'

反观太阳队!尽管本赛季场均拿
下

5-09.

分的成绩让该队排名全联盟
进攻榜首席!但自

5001

年以来!该队
还从未在圣诞节打过比赛' 此役虽然
纳什拿下全队最高的

<=

分! 并送出
5=

次助攻! 斯塔德迈尔也有
50

分入
账/ 但因比赛后半段投篮命中率下
降!太阳最终以

3

分之差落败'

在另外一场%圣诞大战&中!詹姆
斯带领克里夫兰骑士队主场

01!(<

击败本赛季状态低迷的迈阿密热火
队' %小皇帝&拿下全队最高的

<.

分!

并送出
5<

次助攻/%闪电侠& 韦德为
热火贡献了

<<

分和
1

个篮板'

同日!波特兰开拓者队在主场以
(0!30

战胜西雅图超音速队'

没有!!""也 !"

随着去年%圣诞大战&奥尼尔与
科比相拥一抱泯恩仇!今年的%圣诞
大战&很%知趣&地没有再安排奥尼尔
与科比的同场竞技' 没有了%

>?

&之
战 !今年的 %圣诞大战 &也

>?

!年轻
的球星们为球迷们奉献了一道精美
的篮球圣诞饕餮大餐'

詹姆斯与韦德是同一年进军
672

的%新秀&' 虽然詹姆斯贵为%状
元秀&! 而且是商家的宠儿! 但他的
%命&似乎并没有韦德好' 韦德在进入
672

后的第三个赛季便拿到了总冠
军!詹姆斯直到上赛季才杀进了总决
赛' 今年热火队与骑士队的%圣诞大
战&实际上就是韦德与詹姆斯之间的
@?

!经过
=

个赛季的打拼!他们两人
已经成长为

672

的 %中间力量&!虽
然他们依旧年轻!但他们的经验已经

积累颇丰' 亦如昨天的比赛!%江河日
下&的奥尼尔已经完全成了比赛的配
角!仅仅贡献了

5A

分和
0

个篮板' 韦
德与詹姆斯在昨天的

@?

中%不分伯
仲&!不过韦德的%帮手&显然不及詹
姆斯!热火队输球也在情理之中'

摆脱了%大鲨鱼&的阴影!科比终
于成为湖人队的%老大&' 与奥尼尔不
同!正值当打之年的科比还要进一步
诠释自身的价值!在这位全联盟最顶
级的得分后卫身上流淌着的是永不
服输的血液' 科比要用行动证明自己
会和乔丹一样在没有顶级中锋的帮助

下!依旧可以铸造属于自己的%紫金王
朝&' 昨天湖人队与太阳队的%圣诞大
战&!成了检验科比的一块%试金石&!

也许这只是一场普通的比赛! 但对于
科比来说肯定是意义非凡' 他拿下了
A(

分和
3

次助攻!帮助湖人队取得了

三连胜!而且终止了球队%圣诞大战&

.

连败的尴尬纪录' 拜纳姆+费舍尔+奥
多姆等科比的帮手们也打出了高水准
的比赛! 这不正如当年的乔丹身边有
皮蓬+罗德曼和科尔一样吗,

开拓者与超音速的 %圣诞大战&

目的就是为了展现奥登与杜兰特两

个%新锐&之间的较量' 但人算不如天
算!谁能想到今年的%状元秀&奥登一
场比赛未打就报销了整个赛季' 原本
的奥登

@?

杜兰特!变成了上赛季最
佳新秀罗伊带领开拓者众将士 %群
战&杜兰特' 双拳难敌四手!纵然杜兰
特在昨天的比赛中拿下全场最高的
<A

分! 但他一人肯定无法代替全队'

杜兰特展现出了巨星的潜质!但这位
年轻的领袖还需要假以时日!一个人
的成功绝不等于集体的胜利'

詹姆斯+韦德+奥尼尔+科比+杜
兰特!今年的%圣诞大战&群星闪耀'

随着奥尼尔的%星光&不断%暗淡&!年
轻的球星们为球迷们诠释了新生力
量的威力' 没有%

>?

&之间的恩怨之
战!%新口味& 的 %圣诞大战& 也很
>?

' 本报记者 陈 凯

麦迪膝盖无大碍
新华社华盛顿

!"

月
"&

日专电

(记者 梁金雄)麦迪和火箭队终于松
了一口气' 从底特律回到休斯敦后!

麦迪马上接受了核磁共振检查/结果
显示他的左膝盖并没有受伤!只是膝
盖腱炎症加重'

<A

日客场与活塞队交手时!麦迪
在第二节还剩一分多钟时!玩了一把
飞身灌篮后就开始一瘸一拐/第三节
开始后不久!他便再也没有上场'

火箭队训练师琼斯对媒体证实!

麦迪的左膝盖并没有结构性损伤!只
是膝盖腱有些炎症' 球队将会对他的

治疗进行一些调整!现在他被列在每
日观察的伤员名单中'

麦迪半个月前膝部开始疼痛!为
此已错过了

A

场比赛' 麦迪表示!他
很可能不会出现在

<(

日与灰熊队的
比赛中'

本赛季初!麦迪状态颇佳!一度
名列全联盟得分榜首位' 目前他在该
榜上的排名虽已降到第十位!但仍以
场均

<<9(

分名列火箭队之首'

姚明说*%麦迪上场时无疑会给全
队带来很大帮助' 但一旦没有了他!

生活还要继续!比赛还要打下去' &

挂牌球员 陆续离开
本报讯(记者 刘超峰 )昨天

是建业挂牌之后的第一天! 上榜
的突然袭击还是让这些队员措手
不及! 去年建业的冲超功臣王宇
景+刘翔和张淼更是不知所措'%太
突然了!上午还好好训练!下午准
备打对抗比赛! 衣服都已经换好
了准备去训练场! 被告知你们不
用去了' 此前一点迹象都没有!

更是没有一点心理准备! 这不是
把我们往火坑里推吗, &王宇景有
点愤怒地向记者诉说满腹委屈'

和王宇景一样! 刘翔对这个
结果也很意外*%说实话! 真的是
很意外!不过既然俱乐部决定了!

也只能接受! 其实想想! 也很正
常 ! 我在队里已经打不上主力
了' &上榜之后!王宇景+刘翔和张
淼还是表达了强烈的继续踢球愿
望*%从小就和足球摸爬滚打!离
开肯定舍不得!我们喜欢足球!当

然还希望能继续踢! 这两天就开
始联系吧! 争取能有一个不错的
结果 ! 但我们也抱着最坏的打
算' &

从上榜的名单分析! 除了吴
昊和杨林之外!其余

5<

名队员的
前途可谓相当渺茫' 凭借他们的
实力和狭窄的人际关系! 别说在
中超已经不可能! 就是能在中甲
找到合适的位置就算不错了 !尤
其像王阳+ 岳阳+ 张鹏楠等

50(.

年以后出生+

<--1

年才进入一队
的年轻队员! 这次挂牌儿无疑将
是一次沉重打击'

昨天上午! 被挂牌的建业球
员接到俱乐部的电话! 下午到俱
乐部办理离队手续! 并将中牟基
地的行李搬走' 据悉!已经上榜的
5=

名队员! 办完在俱乐部的手续
之后!将陆续离开建业!开始艰辛
的%下岗再就业&征程'

&/+圣诞大战

洛杉矶湖人队球员科比#左$在比赛中突破% 新华社
B

路透

参加达喀尔汽车拉力赛

奥丁车队抵达法国开始试车
本报讯 日前 !参加达

喀 尔 汽 车 拉 力 赛 的 东
风"郑州日产奥丁车队
成员周勇 +领航西尔万蓬
塞 +安哥拉籍车手奥利维
拉及同为安哥拉籍的领
航马达勒诺抵达法国开
始试车'

此次郑州日产的服务
商为

!"##$%!"

! 该公司自
/0(<

年的第五届达喀尔
比赛开始服务日产车队 !

拥有强大的改装及服务
经验 !也是历年郑州日产
参赛的服务商' 由于此次
郑州日产提供的是新下

线的产品奥丁有别于历
年参赛的帕拉丁 ! 但是
!"##$%!"

公司依然提供了
有效的改装服务'车队成员
对赛车的改装及安全性进
行了检测! 同时开始试车!

对于车辆改装状况均非常
满意! 表示有信心取得好
成绩'

此次参赛奥丁作为国
内中端

*+,

市场上新登
场的悍将! 必将继承帕拉
丁身上所积淀的达喀尔基
因!使郑州日产%可靠铸就
经典& 的美誉得到新的延
续' (新 文)

陈涛来豫 悬念陡生

本报讯 (记者 刘超峰文 唐

强图) 与前些年紧缩银根的 %抠
门&相比!即将到来的

<88(

年!建
业足球俱乐部果真要大干一番 !

不仅投资创历史最高纪录! 引援
上更是显得阔绰'

<.

日在公布转
会名单的同时! 名气不小的陈涛
便神秘来郑' 昨天下午!陈涛信心
十足地出现在建业中牟训练基
地!开始中原之行的第一练'

陈涛的到来! 吸引省会各大
新闻媒体纷至沓来! 此前冷清空
旷的训练基地! 又开始了往日的
热闹' 不过据记者昨天了解!长沙
金德俱乐部已经将陈涛定为 %非
卖品&!其加盟建业的可能性恐怕
微乎其微' 建业俱乐部副董事长
杨楠已经就陈涛转会一事与长沙
方面进行洽谈! 但由于国内球员
挂牌日期将截止于明天! 如果陈
涛在此之前没有被挂牌! 这就意
味着陈涛将与建业彻底无缘'

谈到来河南建业队训练的原
因! 昨天训练后陈涛毫不讳言地

说*%无论是在国青队和国奥队 !

贾指导都带过我! 对我的特点和
能力非常了解! 现在他来到建业
队执教 ! 所以我追随他来到这
里' &不过陈涛也坦言!要想如愿
加盟建业存在不小难度!%现在最
主要的问题就是先上榜! 然后就
是转会费! 金德俱乐部给我标价
挺高! 最终如何还要看双方谈判
的结果' &

对于弟子的到来! 贾秀全满
心欢喜!从国青队到国奥队!贾秀
全一直看着陈涛长大' 如今回地
方队执教! 贾秀全自然渴望将这
位昔日弟子招致麾下' 不难看出!

贾秀全非常渴望旧将们重归帐
下' %在国青队和国奥队时!陈涛
一直是我的学生! 依他的能力和
特点肯定适合建业队' 如果他能
来!这最好不过了' &不过贾秀全
也知道! 这并不是自己所能左右
的事情!%我们现在内援引进的目
标除了陈涛以外! 还包括大连实
德的邹游以及长沙金德的代钦
华! 目前俱乐部已经跟这些球员
所处东家进行接触! 谈判比较顺
利!但能否成功!得看他们能否上
挂牌名单' &

陈涛的这次中原之行! 他的
老东家其实并不知情! 况且陈涛
来郑并未得到俱乐部的允许 !长
沙金德俱乐部总经理金焱对陈涛
这一举动非常气愤! 金焱还同时
代表长沙金德俱乐部表示! 陈涛
的转会目标只能是欧洲球会 !国
内俱乐部免谈 ' 同时金焱表示 *

%陈涛这样做肯定会在队员中产
生一些不良的影响! 他是长沙队
的绝对主力! 我们肯定是不会卖
的!因此他也就不会上转会榜' &

金炎的这番话基本上抹杀了陈涛
加盟建业的可能性'

据了解! 陈涛想随建业队训
练一段时间! 然后于明年

/

月再
随国奥队赴欧拉练'

奥运看台上会否出现!京骂"#

一届成功的奥运会不仅需要高
效率的组织者! 高水平的运动员!还
需要有高素质的观众' 过去几年间!

围绕北京奥运会展开的一系列%讲文
明+树新风&活动有力提升了国人的
文明素质!排队加塞儿+闯红灯等不
文明现象大为减少' 然而!在上个月
的一场中超联赛中!被不少人认为已
得到有效遏制的%京骂&又在北京国
安队主场响起' 这再次引起人们的担
忧"""%京骂& 会不会在明年的奥运
会赛场上响起,

!京骂"久治不愈成顽疾
球场上的%京骂&现象由来已久'

据北京球迷协会会长王文回忆!在他
印象里!%京骂& 最早+ 最刺耳的是
/001

年北京国安队主场对上海申花
队的一场甲

2

比赛' %当时在赛场我
感觉非常惊讶!而且感觉这种趋势非
常不妙! 因为赛场上是那种万众一
声+大家喊着号子的-京骂.声' 这之
前!北京赛场从没出现过这种情况' &

%京骂&从甲
2

延续到中超!并且
从京城蔓延到全国其他城市' 去年甚

至%漂洋过海&!出现在多哈亚运会赛
场上!令国人蒙羞' 近些年来!有关部
门为治理这一陋习花了不少心思!但
迄今为止采取的种种措施都收效不
大!%京骂&现象一直未能得到有效的
治理'

作为%京骂&的%发源地&!北京工
人体育场曾想尽办法对付%京骂&' 比
如看台上一响起%京骂&声!工作人员
就举起一个信号灯/看台另一侧的音
响师看到信号灯亮了!就把音响调得
震天响!以盖住%京骂&声' 但事与愿
违!音响一开!反而激发球迷更加起
劲地骂起来'

最近一个时期 ! 针对赛场上的
%京骂&+扰序等行为!北京警方利用
摄像机现场录像!作为赛后处理滋事
人员的证据' 今年

3

月!一个名叫%京
骂联盟&的球迷组织被解散!该组织
发起者不仅被以%扰乱大型群众性活
动秩序&之名行政拘留

3

天!还被警
方限制一年内不准进入国安主场看
球' 这在中国足球乃至中国体育史上
开了先河!因为他是第一个因在球场
上开骂而受到处罚的球迷'

在%京骂联盟&被解散后的一段
时间里!球场上的骂声少了/但没过
多久!又卷土重来"""在上个月的中
超联赛京鲁之战中!丰台体育中心看
台上%京骂&声不绝于耳'

!京骂"难除为哪般
戒除%国骂&从鲁迅先生说起快一

个世纪了!可%国骂&依旧/%京骂&嚷嚷
戒除也十多年了!可从未绝迹!一有
机会仍要冒头' %国骂&+%京骂&为何
如此难以杜绝, 其症结到底在哪里,

有人说是国民的文明素质不高
所致!但不少球迷不以为然!他们称
自己也不是平时就骂不离嘴!可球场
上需要宣泄情绪!%京骂&顺口!所以
一张嘴就来了' 这也许就是%京骂&长
期存在的基础"""在很多人看来 !

%京骂& 只是看球时一种正常的情绪
宣泄'

在网络世界里!也能找到相似的
情景/ 很多人在现实生活中礼貌和
善!可一旦上了网!便会在这个虚拟
空间里肆意宣泄'

首都文明办副主任郑默杰分析

说!%京骂&现象在球场上显得尤为突
出!不是简单的公民素质问题!所反
映的是一种不健康的观赛心理' %一
场体育比赛! 人们可能会有输赢倾
向! 但对另外一方的选手和比赛结
果! 都应有一定的尊重和包容 !&她
说!%如果带着一种只能赢不能输的
心态看比赛!我觉得那很难克服-京
骂.' &

郑默杰还认为!每个人都有一种
从众心理!看别人骂人时!自己也会
不自觉地响应!这与球场的大环境分
不开'

该如何应对!京骂"

对于 %京骂 &问题 !北京市副市
长+北京奥组委执行副主席刘敬民曾
表示! 绝对不能发生在

<88(

年奥运
会上!因为%镜头会把北京的形象送
到世界几十亿观众面前&'

为此!中央文明办在今年
A

月发
起倡导拒绝%国骂&+%京骂&的活动'

此后!北京警方开始在一些赛事中采
用现场摄像等手段来治理%京骂&' 但
实践证明!光靠堵是堵不住的'

%堵是必要的 ! 但疏导更为重
要' &中国人民大学人文奥运研究中
心副主任+ 哲学教授葛晨虹认为!在
坚决禁止赛场%京骂&的同时!有关方
面还应倡导健康时尚+特点鲜明的加
油方式'

自
<88.

年起!一支由北京市球迷
协会组织的%绿色狂飙&拉拉队开始活
跃在北京国安队主场'他们服装统一+

口号一致!还自创了一套很有感染力
的助威动作' 在他们的示范下!越来
越多的球迷都能做到赛前奏国歌时自
觉起立! 赛后退场时带走垃圾 !%京
骂&+%喝倒彩&等现象也有所减少'

据郑默杰介绍!为进一步促进赛
场文明!北京市已陆续组织起多个文
明拉拉队!培训了几万名球迷' 歌手
臧天朔还为他们专门创作了一首拉
拉队歌' 郑默杰表示!明年北京将加
大赛场文明礼仪的宣教力度!一方面
要营造一种%京骂&可耻的社会氛围!

让开骂者形成自我约束/另一方面要
发动大家都来学唱拉拉队歌' %习惯
了唱拉拉队歌!进了赛场!也就不会
喊-京骂.了' &

不过!郑默杰坦言!和许多不文
明现象一样!%国骂&+%京骂& 的改变
需要一个长期的过程' %对于明年的
奥运会!我们只能说争取大多数人当
文明观众!&她说'

新华社记者 高 鹏 程义峰

我市元旦长跑迎接奥运年
本报讯 (记者 陈凯)

<883

年即
将结束!

<88(

年正向我们走来'绿城
郑州也将用长跑这种特别的方式迎
接

<88(

奥运年的到来' 昨日!记者
从市体育局获悉!

<88(

年
/

月
/

日
上午

0

点!

<88(

年郑州市元旦长跑
将在绿城广场举行'

据悉! 本次长跑的路线以绿城
广场为起点! 经中原路向东至大学
路!然后分三路向东+北+南三个方
向行进' 长跑活动将以方块队的形
式进行'即日起!凡我市身体健康的
市民均可到市体育局群体处报名参
加本次长跑活动'

!"#'%&

新华社华盛顿
!"

月
"&

日专电

洛杉矶湖人队在圣诞节这天得到了
一份最好的%礼物&*在当家球星科比
带领下!该队

<.

日在
672

常规赛中
主场

/<<!//.

击败菲尼克斯太阳
队!取得三连胜'

刚刚在
<A

日成为
672

史上个
人总得分突破

<

万分大关最年轻球
员的科比! 当日依然有上佳表现!不
仅砍下全场最高的

A(

分! 而且在关
键的第四节独得

/<

分'

助湖人获胜的另一位功臣非拜
纳姆莫属!这位年轻中锋此役贡献了
其职业生涯最高的

<(

分! 并抢下全
队最高的

/<

个篮板' 正是在科比和
拜纳姆二人的带领下!湖人最终在这
场以进攻为主旋律的比赛中击败对

手'

反观太阳队!尽管本赛季场均拿
下

/809.

分的成绩让该队排名全联盟
进攻榜首席!但自

/001

年以来!该队
还从未在圣诞节打过比赛' 此役虽然
纳什拿下全队最高的

<=

分! 并送出
/=

次助攻! 斯塔德迈尔也有
/0

分入
账/ 但因比赛后半段投篮命中率下
降!太阳最终以

3

分之差落败'

在另外一场%圣诞大战&中!詹姆
斯带领克里夫兰骑士队主场

01!(<

击败本赛季状态低迷的迈阿密热火
队' %小皇帝&拿下全队最高的

<.

分!

并送出
/<

次助攻/%闪电侠& 韦德为
热火贡献了

<<

分和
1

个篮板'

同日!波特兰开拓者队在主场以
(0!30

战胜西雅图超音速队'

没有!!""也 !"

随着去年%圣诞大战&奥尼尔与
科比相拥一抱泯恩仇!今年的%圣诞
大战&很%知趣&地没有再安排奥尼尔
与科比的同场竞技' 没有了%

>?

&之
战 !今年的 %圣诞大战 &也

>?

!年轻
的球星们为球迷们奉献了一道精美
的篮球圣诞饕餮大餐'

詹姆斯与韦德是同一年进军
672

的%新秀&' 虽然詹姆斯贵为%状
元秀&! 而且是商家的宠儿! 但他的
%命&似乎并没有韦德好' 韦德在进入
672

后的第三个赛季便拿到了总冠
军!詹姆斯直到上赛季才杀进了总决
赛' 今年热火队与骑士队的%圣诞大
战&实际上就是韦德与詹姆斯之间的
@?

!经过
=

个赛季的打拼!他们两人
已经成长为

672

的 %中间力量&!虽
然他们依旧年轻!但他们的经验已经

积累颇丰' 亦如昨天的比赛!%江河日
下&的奥尼尔已经完全成了比赛的配
角!仅仅贡献了

/A

分和
0

个篮板' 韦
德与詹姆斯在昨天的

@?

中%不分伯
仲&!不过韦德的%帮手&显然不及詹
姆斯!热火队输球也在情理之中'

摆脱了%大鲨鱼&的阴影!科比终
于成为湖人队的%老大&' 与奥尼尔不
同!正值当打之年的科比还要进一步
诠释自身的价值!在这位全联盟最顶
级的得分后卫身上流淌着的是永不
服输的血液' 科比要用行动证明自己
会和乔丹一样在没有顶级中锋的帮助

下!依旧可以铸造属于自己的%紫金王
朝&' 昨天湖人队与太阳队的%圣诞大
战&!成了检验科比的一块%试金石&!

也许这只是一场普通的比赛! 但对于
科比来说肯定是意义非凡' 他拿下了
A(

分和
3

次助攻!帮助湖人队取得了

三连胜!而且终止了球队%圣诞大战&

.

连败的尴尬纪录' 拜纳姆+费舍尔+奥
多姆等科比的帮手们也打出了高水准
的比赛! 这不正如当年的乔丹身边有
皮蓬+罗德曼和科尔一样吗,

开拓者与超音速的 %圣诞大战&

目的就是为了展现奥登与杜兰特两

个%新锐&之间的较量' 但人算不如天
算!谁能想到今年的%状元秀&奥登一
场比赛未打就报销了整个赛季' 原本
的奥登

@?

杜兰特!变成了上赛季最
佳新秀罗伊带领开拓者众将士 %群
战&杜兰特' 双拳难敌四手!纵然杜兰
特在昨天的比赛中拿下全场最高的
<A

分! 但他一人肯定无法代替全队'

杜兰特展现出了巨星的潜质!但这位
年轻的领袖还需要假以时日!一个人
的成功绝不等于集体的胜利'

詹姆斯+韦德+奥尼尔+科比+杜
兰特!今年的%圣诞大战&群星闪耀'

随着奥尼尔的%星光&不断%暗淡&!年
轻的球星们为球迷们诠释了新生力
量的威力' 没有%

>?

&之间的恩怨之
战!%新口味& 的 %圣诞大战& 也很
>?

' 本报记者 陈 凯

麦迪膝盖无大碍
新华社华盛顿
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(记者 梁金雄)麦迪和火箭队终于松
了一口气' 从底特律回到休斯敦后!

麦迪马上接受了核磁共振检查/结果
显示他的左膝盖并没有受伤!只是膝
盖腱炎症加重'

<A

日客场与活塞队交手时!麦迪
在第二节还剩一分多钟时!玩了一把
飞身灌篮后就开始一瘸一拐/第三节
开始后不久!他便再也没有上场'

火箭队训练师琼斯对媒体证实!

麦迪的左膝盖并没有结构性损伤!只
是膝盖腱有些炎症' 球队将会对他的

治疗进行一些调整!现在他被列在每
日观察的伤员名单中'

麦迪半个月前膝部开始疼痛!为
此已错过了

A

场比赛' 麦迪表示!他
很可能不会出现在

<(

日与灰熊队的
比赛中'

本赛季初!麦迪状态颇佳!一度
名列全联盟得分榜首位' 目前他在该
榜上的排名虽已降到第十位!但仍以
场均

<<9(

分名列火箭队之首'

姚明说*%麦迪上场时无疑会给全
队带来很大帮助' 但一旦没有了他!

生活还要继续!比赛还要打下去' &

挂牌球员 陆续离开
本报讯(记者 刘超峰 )昨天

是建业挂牌之后的第一天! 上榜
的突然袭击还是让这些队员措手
不及! 去年建业的冲超功臣王宇
景+刘翔和张淼更是不知所措'%太
突然了!上午还好好训练!下午准
备打对抗比赛! 衣服都已经换好
了准备去训练场! 被告知你们不
用去了' 此前一点迹象都没有!

更是没有一点心理准备! 这不是
把我们往火坑里推吗, &王宇景有
点愤怒地向记者诉说满腹委屈'

和王宇景一样! 刘翔对这个
结果也很意外*%说实话! 真的是
很意外!不过既然俱乐部决定了!

也只能接受! 其实想想! 也很正
常 ! 我在队里已经打不上主力
了' &上榜之后!王宇景+刘翔和张
淼还是表达了强烈的继续踢球愿
望*%从小就和足球摸爬滚打!离
开肯定舍不得!我们喜欢足球!当

然还希望能继续踢! 这两天就开
始联系吧! 争取能有一个不错的
结果 ! 但我们也抱着最坏的打
算' &

从上榜的名单分析! 除了吴
昊和杨林之外!其余

/<

名队员的
前途可谓相当渺茫' 凭借他们的
实力和狭窄的人际关系! 别说在
中超已经不可能! 就是能在中甲
找到合适的位置就算不错了 !尤
其像王阳+ 岳阳+ 张鹏楠等

/0(.

年以后出生+

<881

年才进入一队
的年轻队员! 这次挂牌儿无疑将
是一次沉重打击'

昨天上午! 被挂牌的建业球
员接到俱乐部的电话! 下午到俱
乐部办理离队手续! 并将中牟基
地的行李搬走' 据悉!已经上榜的
/=

名队员! 办完在俱乐部的手续
之后!将陆续离开建业!开始艰辛
的%下岗再就业&征程'

洛杉矶湖人队球员科比&左$在比赛中突破% 新华社
C

路透

!"

月
"#

日!

"$$'

世界斯诺克中国公开赛启动仪式在北京举行!本届赛事将于
"$$'

年
(

月
"(

日至
($

日举行% 新华社记者 陈晓伟 摄

参加达喀尔汽车拉力赛

奥丁车队抵达法国开始试车
本报讯 日前 !参加达

喀 尔 汽 车 拉 力 赛 的 东
风"郑州日产奥丁车队
成员周勇 +领航西尔万蓬
塞 +安哥拉籍车手奥利维
拉及同为安哥拉籍的领
航马达勒诺抵达法国开
始试车'

此次郑州日产的服务
商为

!"##$%!"

! 该公司自
50(<

年的第五届达喀尔
比赛开始服务日产车队 !

拥有强大的改装及服务
经验 !也是历年郑州日产
参赛的服务商' 由于此次
郑州日产提供的是新下

线的产品奥丁有别于历
年参赛的帕拉丁 ! 但是
!"##$%!"

公司依然提供了
有效的改装服务'车队成员
对赛车的改装及安全性进
行了检测! 同时开始试车!

对于车辆改装状况均非常
满意! 表示有信心取得好
成绩'

此次参赛奥丁作为国
内中端

*+,

市场上新登
场的悍将! 必将继承帕拉
丁身上所积淀的达喀尔基
因!使郑州日产%可靠铸就
经典& 的美誉得到新的延
续' (新 文)

陈涛来豫 悬念陡生

本报讯 (记者 刘超峰文 唐

强图) 与前些年紧缩银根的 %抠
门&相比!即将到来的

<88(

年!建
业足球俱乐部果真要大干一番 !

不仅投资创历史最高纪录! 引援
上更是显得阔绰'

<:

日在公布转
会名单的同时! 名气不小的陈涛
便神秘来郑' 昨天下午!陈涛信心
十足地出现在建业中牟训练基
地!开始中原之行的第一练'

陈涛的到来! 吸引省会各大
新闻媒体纷至沓来! 此前冷清空
旷的训练基地! 又开始了往日的
热闹' 不过据记者昨天了解!长沙
金德俱乐部已经将陈涛定为 %非
卖品&!其加盟建业的可能性恐怕
微乎其微' 建业俱乐部副董事长
杨楠已经就陈涛转会一事与长沙
方面进行洽谈! 但由于国内球员
挂牌日期将截止于明天! 如果陈
涛在此之前没有被挂牌! 这就意
味着陈涛将与建业彻底无缘'

谈到来河南建业队训练的原
因! 昨天训练后陈涛毫不讳言地

说*%无论是在国青队和国奥队 !

贾指导都带过我! 对我的特点和
能力非常了解! 现在他来到建业
队执教 ! 所以我追随他来到这
里' &不过陈涛也坦言!要想如愿
加盟建业存在不小难度!%现在最
主要的问题就是先上榜! 然后就
是转会费! 金德俱乐部给我标价
挺高! 最终如何还要看双方谈判
的结果' &

对于弟子的到来! 贾秀全满
心欢喜!从国青队到国奥队!贾秀
全一直看着陈涛长大' 如今回地
方队执教! 贾秀全自然渴望将这
位昔日弟子招致麾下' 不难看出!

贾秀全非常渴望旧将们重归帐
下' %在国青队和国奥队时!陈涛
一直是我的学生! 依他的能力和
特点肯定适合建业队' 如果他能
来!这最好不过了' &不过贾秀全
也知道! 这并不是自己所能左右
的事情!%我们现在内援引进的目
标除了陈涛以外! 还包括大连实
德的邹游以及长沙金德的代钦
华! 目前俱乐部已经跟这些球员
所处东家进行接触! 谈判比较顺
利!但能否成功!得看他们能否上
挂牌名单' &

陈涛的这次中原之行! 他的
老东家其实并不知情! 况且陈涛
来郑并未得到俱乐部的允许 !长
沙金德俱乐部总经理金焱对陈涛
这一举动非常气愤! 金焱还同时
代表长沙金德俱乐部表示! 陈涛
的转会目标只能是欧洲球会 !国
内俱乐部免谈 ' 同时金焱表示 *

%陈涛这样做肯定会在队员中产
生一些不良的影响! 他是长沙队
的绝对主力! 我们肯定是不会卖
的!因此他也就不会上转会榜' &

金炎的这番话基本上抹杀了陈涛
加盟建业的可能性'

据了解! 陈涛想随建业队训
练一段时间! 然后于明年

5

月再
随国奥队赴欧拉练'

奥运看台上会否出现!京骂"#

一届成功的奥运会不仅需要高
效率的组织者! 高水平的运动员!还
需要有高素质的观众' 过去几年间!

围绕北京奥运会展开的一系列%讲文
明+树新风&活动有力提升了国人的
文明素质!排队加塞儿+闯红灯等不
文明现象大为减少' 然而!在上个月
的一场中超联赛中!被不少人认为已
得到有效遏制的%京骂&又在北京国
安队主场响起' 这再次引起人们的担
忧"""%京骂& 会不会在明年的奥运
会赛场上响起,

!京骂"久治不愈成顽疾
球场上的%京骂&现象由来已久'

据北京球迷协会会长王文回忆!在他
印象里!%京骂& 最早+ 最刺耳的是
5001

年北京国安队主场对上海申花
队的一场甲

2

比赛' %当时在赛场我
感觉非常惊讶!而且感觉这种趋势非
常不妙! 因为赛场上是那种万众一
声+大家喊着号子的-京骂.声' 这之
前!北京赛场从没出现过这种情况' &

%京骂&从甲
2

延续到中超!并且
从京城蔓延到全国其他城市' 去年甚

至%漂洋过海&!出现在多哈亚运会赛
场上!令国人蒙羞' 近些年来!有关部
门为治理这一陋习花了不少心思!但
迄今为止采取的种种措施都收效不
大!%京骂&现象一直未能得到有效的
治理'

作为%京骂&的%发源地&!北京工
人体育场曾想尽办法对付%京骂&' 比
如看台上一响起%京骂&声!工作人员
就举起一个信号灯/看台另一侧的音
响师看到信号灯亮了!就把音响调得
震天响!以盖住%京骂&声' 但事与愿
违!音响一开!反而激发球迷更加起
劲地骂起来'

最近一个时期 ! 针对赛场上的
%京骂&+扰序等行为!北京警方利用
摄像机现场录像!作为赛后处理滋事
人员的证据' 今年

3

月!一个名叫%京
骂联盟&的球迷组织被解散!该组织
发起者不仅被以%扰乱大型群众性活
动秩序&之名行政拘留

3

天!还被警
方限制一年内不准进入国安主场看
球' 这在中国足球乃至中国体育史上
开了先河!因为他是第一个因在球场
上开骂而受到处罚的球迷'

在%京骂联盟&被解散后的一段
时间里!球场上的骂声少了/但没过
多久!又卷土重来"""在上个月的中
超联赛京鲁之战中!丰台体育中心看
台上%京骂&声不绝于耳'

!京骂"难除为哪般
戒除%国骂&从鲁迅先生说起快一

个世纪了!可%国骂&依旧/%京骂&嚷嚷
戒除也十多年了!可从未绝迹!一有
机会仍要冒头' %国骂&+%京骂&为何
如此难以杜绝, 其症结到底在哪里,

有人说是国民的文明素质不高
所致!但不少球迷不以为然!他们称
自己也不是平时就骂不离嘴!可球场
上需要宣泄情绪!%京骂&顺口!所以
一张嘴就来了' 这也许就是%京骂&长
期存在的基础"""在很多人看来 !

%京骂& 只是看球时一种正常的情绪
宣泄'

在网络世界里!也能找到相似的
情景/ 很多人在现实生活中礼貌和
善!可一旦上了网!便会在这个虚拟
空间里肆意宣泄'

首都文明办副主任郑默杰分析

说!%京骂&现象在球场上显得尤为突
出!不是简单的公民素质问题!所反
映的是一种不健康的观赛心理' %一
场体育比赛! 人们可能会有输赢倾
向! 但对另外一方的选手和比赛结
果! 都应有一定的尊重和包容 !&她
说!%如果带着一种只能赢不能输的
心态看比赛!我觉得那很难克服-京
骂.' &

郑默杰还认为!每个人都有一种
从众心理!看别人骂人时!自己也会
不自觉地响应!这与球场的大环境分
不开'

该如何应对!京骂"

对于 %京骂 &问题 !北京市副市
长+北京奥组委执行副主席刘敬民曾
表示! 绝对不能发生在

<88(

年奥运
会上!因为%镜头会把北京的形象送
到世界几十亿观众面前&'

为此!中央文明办在今年
A

月发
起倡导拒绝%国骂&+%京骂&的活动'

此后!北京警方开始在一些赛事中采
用现场摄像等手段来治理%京骂&' 但
实践证明!光靠堵是堵不住的'

%堵是必要的 ! 但疏导更为重
要' &中国人民大学人文奥运研究中
心副主任+ 哲学教授葛晨虹认为!在
坚决禁止赛场%京骂&的同时!有关方
面还应倡导健康时尚+特点鲜明的加
油方式'

自
<88:

年起!一支由北京市球迷
协会组织的%绿色狂飙&拉拉队开始活
跃在北京国安队主场'他们服装统一+

口号一致!还自创了一套很有感染力
的助威动作' 在他们的示范下!越来
越多的球迷都能做到赛前奏国歌时自
觉起立! 赛后退场时带走垃圾 !%京
骂&+%喝倒彩&等现象也有所减少'

据郑默杰介绍!为进一步促进赛
场文明!北京市已陆续组织起多个文
明拉拉队!培训了几万名球迷' 歌手
臧天朔还为他们专门创作了一首拉
拉队歌' 郑默杰表示!明年北京将加
大赛场文明礼仪的宣教力度!一方面
要营造一种%京骂&可耻的社会氛围!

让开骂者形成自我约束/另一方面要
发动大家都来学唱拉拉队歌' %习惯
了唱拉拉队歌!进了赛场!也就不会
喊-京骂.了' &

不过!郑默杰坦言!和许多不文
明现象一样!%国骂&+%京骂& 的改变
需要一个长期的过程' %对于明年的
奥运会!我们只能说争取大多数人当
文明观众!&她说'

新华社记者 高 鹏 程义峰

我市元旦长跑迎接奥运年
本报讯 (记者 陈凯)

<883

年即
将结束!

<88(

年正向我们走来'绿城
郑州也将用长跑这种特别的方式迎
接

<88(

奥运年的到来' 昨日!记者
从市体育局获悉!

<88(

年
5

月
5

日
上午

0

点!

<88(

年郑州市元旦长跑
将在绿城广场举行'

据悉! 本次长跑的路线以绿城
广场为起点! 经中原路向东至大学
路!然后分三路向东+北+南三个方
向行进' 长跑活动将以方块队的形
式进行'即日起!凡我市身体健康的
市民均可到市体育局群体处报名参
加本次长跑活动'

!"#'%&

新华社华盛顿
!"

月
"&

日专电

洛杉矶湖人队在圣诞节这天得到了
一份最好的%礼物&*在当家球星科比
带领下!该队

<:

日在
672

常规赛中
主场

5<<!55:

击败菲尼克斯太阳
队!取得三连胜'

刚刚在
<A

日成为
672

史上个
人总得分突破

<

万分大关最年轻球
员的科比! 当日依然有上佳表现!不
仅砍下全场最高的

A(

分! 而且在关
键的第四节独得

5<

分'

助湖人获胜的另一位功臣非拜
纳姆莫属!这位年轻中锋此役贡献了
其职业生涯最高的

<(

分! 并抢下全
队最高的

5<

个篮板' 正是在科比和
拜纳姆二人的带领下!湖人最终在这
场以进攻为主旋律的比赛中击败对

手'

反观太阳队!尽管本赛季场均拿
下

5809:

分的成绩让该队排名全联盟
进攻榜首席!但自

5001

年以来!该队
还从未在圣诞节打过比赛' 此役虽然
纳什拿下全队最高的

<=

分! 并送出
5=

次助攻! 斯塔德迈尔也有
50

分入
账/ 但因比赛后半段投篮命中率下
降!太阳最终以

3

分之差落败'

在另外一场%圣诞大战&中!詹姆
斯带领克里夫兰骑士队主场

01!(<

击败本赛季状态低迷的迈阿密热火
队' %小皇帝&拿下全队最高的

<:

分!

并送出
5<

次助攻/%闪电侠& 韦德为
热火贡献了

<<

分和
1

个篮板'

同日!波特兰开拓者队在主场以
(0!30

战胜西雅图超音速队'

没有!!""也 !"

随着去年%圣诞大战&奥尼尔与
科比相拥一抱泯恩仇!今年的%圣诞
大战&很%知趣&地没有再安排奥尼尔
与科比的同场竞技' 没有了%

>?

&之
战 !今年的 %圣诞大战 &也

>?

!年轻
的球星们为球迷们奉献了一道精美
的篮球圣诞饕餮大餐'

詹姆斯与韦德是同一年进军
672

的%新秀&' 虽然詹姆斯贵为%状
元秀&! 而且是商家的宠儿! 但他的
%命&似乎并没有韦德好' 韦德在进入
672

后的第三个赛季便拿到了总冠
军!詹姆斯直到上赛季才杀进了总决
赛' 今年热火队与骑士队的%圣诞大
战&实际上就是韦德与詹姆斯之间的
@?

!经过
=

个赛季的打拼!他们两人
已经成长为

672

的 %中间力量&!虽
然他们依旧年轻!但他们的经验已经

积累颇丰' 亦如昨天的比赛!%江河日
下&的奥尼尔已经完全成了比赛的配
角!仅仅贡献了

5A

分和
0

个篮板' 韦
德与詹姆斯在昨天的

@?

中%不分伯
仲&!不过韦德的%帮手&显然不及詹
姆斯!热火队输球也在情理之中'

摆脱了%大鲨鱼&的阴影!科比终
于成为湖人队的%老大&' 与奥尼尔不
同!正值当打之年的科比还要进一步
诠释自身的价值!在这位全联盟最顶
级的得分后卫身上流淌着的是永不
服输的血液' 科比要用行动证明自己
会和乔丹一样在没有顶级中锋的帮助

下!依旧可以铸造属于自己的%紫金王
朝&' 昨天湖人队与太阳队的%圣诞大
战&!成了检验科比的一块%试金石&!

也许这只是一场普通的比赛! 但对于
科比来说肯定是意义非凡' 他拿下了
A(

分和
3

次助攻!帮助湖人队取得了

三连胜!而且终止了球队%圣诞大战&

:

连败的尴尬纪录' 拜纳姆+费舍尔+奥
多姆等科比的帮手们也打出了高水准
的比赛! 这不正如当年的乔丹身边有
皮蓬+罗德曼和科尔一样吗,

开拓者与超音速的 %圣诞大战&

目的就是为了展现奥登与杜兰特两

个%新锐&之间的较量' 但人算不如天
算!谁能想到今年的%状元秀&奥登一
场比赛未打就报销了整个赛季' 原本
的奥登

@?

杜兰特!变成了上赛季最
佳新秀罗伊带领开拓者众将士 %群
战&杜兰特' 双拳难敌四手!纵然杜兰
特在昨天的比赛中拿下全场最高的
<A

分! 但他一人肯定无法代替全队'

杜兰特展现出了巨星的潜质!但这位
年轻的领袖还需要假以时日!一个人
的成功绝不等于集体的胜利'

詹姆斯+韦德+奥尼尔+科比+杜
兰特!今年的%圣诞大战&群星闪耀'

随着奥尼尔的%星光&不断%暗淡&!年
轻的球星们为球迷们诠释了新生力
量的威力' 没有%

>?

&之间的恩怨之
战!%新口味& 的 %圣诞大战& 也很
>?

' 本报记者 陈 凯

麦迪膝盖无大碍
新华社华盛顿
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月
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日专电

(记者 梁金雄)麦迪和火箭队终于松
了一口气' 从底特律回到休斯敦后!

麦迪马上接受了核磁共振检查/结果
显示他的左膝盖并没有受伤!只是膝
盖腱炎症加重'

<A

日客场与活塞队交手时!麦迪
在第二节还剩一分多钟时!玩了一把
飞身灌篮后就开始一瘸一拐/第三节
开始后不久!他便再也没有上场'

火箭队训练师琼斯对媒体证实!

麦迪的左膝盖并没有结构性损伤!只
是膝盖腱有些炎症' 球队将会对他的

治疗进行一些调整!现在他被列在每
日观察的伤员名单中'

麦迪半个月前膝部开始疼痛!为
此已错过了

A

场比赛' 麦迪表示!他
很可能不会出现在

<(

日与灰熊队的
比赛中'

本赛季初!麦迪状态颇佳!一度
名列全联盟得分榜首位' 目前他在该
榜上的排名虽已降到第十位!但仍以
场均

<<9(

分名列火箭队之首'

姚明说*%麦迪上场时无疑会给全
队带来很大帮助' 但一旦没有了他!

生活还要继续!比赛还要打下去' &

挂牌球员 陆续离开
本报讯(记者 刘超峰 )昨天

是建业挂牌之后的第一天! 上榜
的突然袭击还是让这些队员措手
不及! 去年建业的冲超功臣王宇
景+刘翔和张淼更是不知所措'%太
突然了!上午还好好训练!下午准
备打对抗比赛! 衣服都已经换好
了准备去训练场! 被告知你们不
用去了' 此前一点迹象都没有!

更是没有一点心理准备! 这不是
把我们往火坑里推吗, &王宇景有
点愤怒地向记者诉说满腹委屈'

和王宇景一样! 刘翔对这个
结果也很意外*%说实话! 真的是
很意外!不过既然俱乐部决定了!

也只能接受! 其实想想! 也很正
常 ! 我在队里已经打不上主力
了' &上榜之后!王宇景+刘翔和张
淼还是表达了强烈的继续踢球愿
望*%从小就和足球摸爬滚打!离
开肯定舍不得!我们喜欢足球!当

然还希望能继续踢! 这两天就开
始联系吧! 争取能有一个不错的
结果 ! 但我们也抱着最坏的打
算' &

从上榜的名单分析! 除了吴
昊和杨林之外!其余

5<

名队员的
前途可谓相当渺茫' 凭借他们的
实力和狭窄的人际关系! 别说在
中超已经不可能! 就是能在中甲
找到合适的位置就算不错了 !尤
其像王阳+ 岳阳+ 张鹏楠等

50(:

年以后出生+

<881

年才进入一队
的年轻队员! 这次挂牌儿无疑将
是一次沉重打击'

昨天上午! 被挂牌的建业球
员接到俱乐部的电话! 下午到俱
乐部办理离队手续! 并将中牟基
地的行李搬走' 据悉!已经上榜的
5=

名队员! 办完在俱乐部的手续
之后!将陆续离开建业!开始艰辛
的%下岗再就业&征程'

!"

月
"#

日!

"$$'

世界斯诺克中国公开赛启动仪式在北京举行!本届赛事将于
"$$'

年
(

月
"(

日至
($

日举行% 新华社记者 陈晓伟 摄


